

広報



ちば市老連

VOL.12

2000 - 3

社団法人 千葉市老人クラブ連合会 (043) 262-1236

千年にたつた一度の今 きらきら・………… 21世紀 高齢社会の道づくり



- 市老連会長 新生清蔵 土台は単位クラブ／会員主役の市老連に
- 教養部 心豊かな21世紀・私の主張
- 論壇
- 区・地区のたより
- 会員文芸
- 事務局だより

土台は単位クラブ

会員主役の市老連に

(社)千葉市老連会長 新生清蔵

一九九九年は、なじみ深い年でした。国連のテーマとして、国際高齢者年でもあったかもしれない。

明けて二千年、世界人類で初めて経験する未知の歴年である。それに備え二千年問題が、もしかしたら起るらしいと安全をもって騒いでいるかもしれない。Y2K問題、うるう年二・二九問題等である。けれど大きな問題もなく、西暦二千年は流れている。結構なことである。このようなスタートが切られた二千年であり、新千年紀(ミレニアム)に動き始めた。その記念すべき新千年紀に市老連は「ちば市老連」第十二号を発刊する事になりました。

年二回の発行であります。より原稿を提出して戴き「広報部」の部員皆様の編集等担当者の努力が誌面いっぱいに満ち、その時代の社会層が現われています。一号より綴り保管し

読んで見ますと、市老連の現況や発刊した時代が浮び一層なつかしさがあります。是非お手許に届きましたら綴つて見て下さい。

「ちば市老連」を通し御挨拶出来る事は大変すてきな友情です。市老連も遂次運営面に新風を取り入れ、区老連を主役に切替えていく事が必要であろうとの考え方が多く、区老連の中の単位クラブであり、地域で生れた単位クラブで、地域の皆様に愛されるクラブに育てて行きたいと、リーダーの皆様に

お願いしています。行事参加は近くの皆様によって盛り上げていただきたい。そこに老連のよさ、一人一人の会員皆様に御理解と御協力が得られると思います。土台である単位クラブなくして市老連は発展しません。社会参加し、楽しさを十分味って戴いてこそ、生きがいづくり、健康づくりがあり、四月より

発足する介護保険制度の介護支援もあります。自立する高齢者の健康を永く維持するために、市老連として、各専門部の事業を介護支援に結びつけて参りたいと考えています。健康で会員皆様が好む事業に参加して戴き、楽しくして終日を送つて行く事は大切であります。健康であれば毎日が楽しく笑顔となり、一層の励みが日常に満ちて参ります。

さきほど申し上げたように介護保険制度がスタートします。弱者を国民全員で支えて参りましょうとの保険制度でありますが、これも初めての制度で、次々と問題点も出ています。関係者は好スタートを切りたいと唯今努力中と聞いています。市老連として「自立」された認定者はもとより、会員皆様が永く健康維持で行く事を目的とし、出来る限り介護支援事業に取り組んで参りたいと考えています。会員皆様の御支援をお願いします。

老連は気兼ねなく楽しく仲間達によつて組織を大切にして行く事が望みであります。会員一人一人が主役となつて、市老連を育ててほしい。皆様の努力は必ず大きく実を結ぶことは遠くはありません。

「ちば市老連」第十二号発刊にあたりご挨拶とします。

平成11年度指導者研修会

心豊かな21世紀・私の主張

平成十一年度指導者研修会は、十一月九日文化センターにおいて、四五〇名の指導者が参加して開催した。テーマは「心豊かな21世紀・私の主張」とし、各地区代表五名による意見発表を行い、多くの示唆を与えた。

発表者

中央区 天羽 喜公さん

「21世紀への心豊かな私の主張」

花見川区 長谷川文吉さん

「21世紀への心構え」

稲毛区 川島 吾助さん

「広域社会福祉活動」

若葉区 岸岡 泰則さん

「21世紀への展望－リーダーに期待されるもの」

緑区 沼田 俊夫さん

「余生の過ごし方」

発表の概要

中央区の天羽喜公さんは、自分たちのクラブは、日頃から公会堂の無料使用・グランドゴルフ器具の町会からの寄贈・コピーの無料

稲毛区の川島吾助さんは、平成七年から千葉市を始め県下の老人施設を訪問し、民謡や舞踊の演芸慰問を続けている。この組織と運営に関しては、責任者の苦労が大きい。しかし、今後とも共通の目

使用等、町内から多大の恩恵を受けているため、その一つのお返しとして、地域に密着した協力や共同作業に入れており、また町内の諸行事にも積極的に協力している。今後の課題としては、防災問題、特に昼間、若い人達が不在の時の防災活動を老人が主力となつて進めていくことを考えている。

使用等、町内から多大の恩恵を受けているため、その一つのお返しとして、地域に密着した協力や共同作業に入れており、また町内の諸行事にも積極的に協力している。今後の課題としては、防災問題、特に昼間、若い人達が不在の時の防災活動を老人が主力となつて進めていくことを考えている。

的を持った人々が、協調体制で運営を図って行きたい。

若葉区の岸岡泰則さんは、私は、戦中戦後の激動の時代を生きてきた。そして、日本は経済大国になつたが、最近、見失われたものとして「心の問題」が指摘されている。私達は、大切な心を次の世代に伝えていきたいと思うし、後の続く者を育成することも我々がやらねばならない任務であると思う。

緑区の沼田俊夫さんは、人間関係づくりについて、会話をするときには「キャッチボール」のことを考えて行うとうまく行くと思う。相手が受けやすいボールを投げてやるように、「許す心」・「補う心」・「学ぶ心」が大切である。

本年度、初めて実施した「意見発表」は、これまでの実践に基づく建設的な主張であり、出席した人々に多くの示唆を与え、今後の市老連運営にも役立つもので、好評のうちに終了した。

新世紀への課題

若葉区老連会長

菊池
力

社会対策などがあるが、これらに対しては世界の頭脳を結集して現在ただ今も必死で対策が練られている筈である。

問題を日本に限つてみれば以上のはかに高齢と少子化社会の到来、安全対策、危機管理、膨大な借金政策の始末、労働力の確保、関連して外国人の積極的な受け入れなどが上げられる。こうした激しい流動化現象のなかで、価値観の変化に伴う老人層の生き方も問われるであろうし、従つて老人会の在り方、も、既往にとらわれていては時

中央（全老連）の政治的な運動が要請されよう。要するに考え方としては、この問題に限らず、同時代の老人に対してもは同時代の老人パワーを社会的に極力活用していくこう、というのである。一つの提言として申し上げておきたい。

「これからの中学生は、たゞましくなければ、生きては行けない。しかし、思いやりと真実のやさしさがなければ、生きる価値はない」ということです。

私ども高齢者も、家庭、社会の子ども達への賞揚と認知、叱責と激励の誠意あるプロデュースは、成果大です。円熟よく人を導きます。

老人クラブ (高齢者)の元気

長沼原台千寿会

福田 正典

市老連主催による各区代表の「心豊かな21世紀」との標題で各講師の発言は有意義であり感銘深い話でした。其

新世紀への 道を拓こう

「これからのおどもは、たくましくなければ、生きてはいけない。しかし、思いやりと真実のやさしさがなければ、生きる価値はない」ということです。

私ども高齢者も、家庭、社会の子ども達への賞揚と認知、叱責と激励の誠意あるプロデュースは、成果大です。円熟よく人を導きます。

老人クラブ (高齢者)の元気

長沼原台千寿会

福田 正典

市老連主催による各区代表の「心豊かな21世紀」との標題で各講師の発言は有意義であり感銘深い話でした。其

老人クラブ (高齢者) の元氣

原第一、第二公園の清掃もボランティアで永く続けられています。この方々は、ちばさわやかハートふれあい会にサポーターとして活躍し個人の方も何人か登録されています。クラブ活動も自治会と連動してグランドゴルフあり、ゲー

原第一、第二公園の清掃もボランティアで永く続けられています。この方々は、ちばさわやかハートふれあい会にサポートとして活躍し個人の方も何人か登録されています。クラブ活動も自治会と連動してグラウンドゴルフあり、ゲートボールあり。女性は体操に民謡に踊りと元気です。又、老人施設にボランティアとして二、三人で交替で御世話しています。女性ならではの心配りに施設の方でも大変喜んでおられるようです。又、廢

代にフォローできないであろうう。

天命への道は、「孤掌鳴らし難し」の通り、左手は趣味、特技、右手は奉仕、ボランティアを、音を響かせ人生を闊歩

ものでしょ。この自覚をゆさぶる心情が「共感」という大切な、ふれ合いの心だと思
います。

通のベースは健康でなければならぬと言われました。健康でなければならぬことは世界保健機構WHOで言つてゐる様に、健康な身体は健全な精神に宿ると碩学の教のとおりこれは真理です。

当団地の汚水処理施設の、維持管理を六年ぐらい一人の会員がボランティアでやっていますが、これが破損停止でもすれば生活さえおびやかされる状況になるのは必然で、二人は献身的な努力で何事もなく運営されています。長沼原第一、第二公園の清掃もボランティアで永く続けられています。この方は、ちばさわやかハートふれあい会にサポーターとして活躍し個人の方も何人か登録されています。クラブ活動も自治会と連動してグランドゴルフあり、ゲートボールあり。女性は体操に民謡に踊りと元気です。又、老人施設にボランティアとして二、三人で交替で御世話をしています。女性ならではの心配りに施設の方でも大変喜んでおられるようです。又、廢

品回収の際には各家庭の協力

で、使用済の食用油を集めて、汚水の水質維持と資源再利用

を計るため廃油による手造り石鹼を造って利用しております。千葉大学養護学校で生徒

の教育の一環として各地の催しで石鹼を売っております。

これも先頭に立つ人がいて毎月当番を決めて石鹼造りをして

います。

平成九年に環境整備と安全な街づくりで総務庁長官賞を受賞し表彰の栄に浴しました。毎日楽しく明るく快適な生活が出来る様に頑張って、シングル高齢者に声をかけ、孤独にならないよう、みんなが心掛けているところです。

新世紀への道を拓こう

高洲さざなみ会

渡辺章次郎

今や少子高齢化社会四対一

の私共の社会において、社団法人千葉市老連の存在は輝かしく、半面その責務は大きく重いものであることは申すま

でもない。

千葉市老人クラブ連合会は現在大きな試練の時にあるこ

とは、関係の私共を含めて認められるところである。

市老連会員はここ数年目に見えて減少の傾向にある。五

年前に比較すると、クラブ数、会員数共に一〇%強の落ち込

みである。

原因としては、自然減少によるものと、その運営、施策

に対する不満、批判から来

る脱会である。卑近な例とし

て私共高洲地区においても、

ここ数年来その存在意義に不

満を抱き、市老連、地区連を脱会したケースがある。

これらのクラブは脱会後解

散ということではなく、地元

においては個々に単位クラブとして活躍しており、その地

域においてもそれを認めてい

る。これは高洲地区に限っ

てのことではないと思われ

る。

現在このような現象に対し

て思考的対策が積極的に推進

していると思えますが、残念である。

年度ごとに会員増強という

スローガンを掲げることは容易である。

現高齢者社会における高齢者層の巾は大きい。六十才～八十才、年令差は三十才である私共会員層においても然り、親子で老、ク、会員といふことも自然の成り行きと考えら

れる。

今や千葉市老人クラブ連合

会は新しきを追及すること

ではなく、現時点においての会員のあり様を十二分に把握し、以て施策運営面に反映されることが急務である。

新世紀に向ってのリーダー

である市老連の役割は大きく、その期待感を裏切ることのないよう道を拓いて行きたいものである。

妄言多謝

大半の年配者のみで構成され

ている、老人クラブなる任意

の団体を、今様に形づくるこ

とは至難の技です。しかし、

そんなことを言ってると、解

散と言う怪物が大きな口をあ

けて、どうぞこちらへと招い

て、その口を塞ぐた

めに、みんなで考え選定した

クラブの目標を掲げ、進む道筋を明確にすることです。

共通の目的をもつ、二人以上の人達が協調体制をと

る、これが組織で、きめた対

象に向って、行動を起こす、これがクラブの運営となりますと大きな格差があるといつていいでしょう。高齢者の多くを会員に迎えて老人会の活性化を図りたいと思うのは、老人会全体の共通した願望ではないでしょうか。

そして、老人会の体质改善

書いたが、その理由は、各自の意識の転換にあり、これには時間をかけた、辛抱強い教育的指導が必要で、その任に直接あたれるのは会長で、やるしきゃないでしょう。

前任者から引き継いだクラブでも、また新しいクラブでも。スローガンを掲げることは容易である。

現高齢者社会における高齢者層の巾は大きい。六十才～八十才、年令差は三十才である私共会員層においても然り、親子で老、ク、会員といふことも自然の成り行きと考えら

れる。

組織と運営は、言葉の上で

は簡単に自主的な運営とか言

いますが、戦前、戦中育ちが

大半の年配者のみで構成され

ている、老人クラブなる任意

の団体を、今様に形づくるこ

とは至難の技です。しかし、

そんなことを言ってると、解

散と言ふ怪物が大きな口をあ

けて、どうぞこちらへと招い

て、その口を塞ぐた

めに、みんなで考え選定した

クラブの目標を掲げ、進む道筋を明確にすることです。

共通の目的をもつ、二人以上の人達が協調体制をと

る、これが組織で、きめた対

象に向って、行動を起こす、これがクラブの運営となりますと大きな格差があるといつていいでしょう。高齢者の多くを会員に迎えて老人会の活性化を図りたいと思うのは、老人会全体の共通した願望ではないでしょうか。

そして、老人会の体质改善

書いたが、その理由は、各自の意識の転換にあり、これには時間をかけた、辛抱強い教育的指導が必要で、その任に直接あたれるのは会長で、やるしきゃないでしょう。

前任者から引き継いだクラブでも、また新しいクラブでも。

組織と運営は、言葉の上で

は簡単に自主的な運営とか言

いますが、戦前、戦中育ちが

大半の年配者のみで構成され

ている、老人クラブなる任意

の団体を、今様に形づくるこ

とは至難の技です。しかし、

そんなことを言ってると、解

散と言ふ怪物が大きな口をあ

けて、どうぞこちらへと招い

て、その口を塞ぐた

めに、みんなで考え選定した

クラブの目標を掲げ、進む道筋を明確にすることです。

共通の目的をもつ、二人以上の人達が協調体制をと

る、これが組織で、きめた対

象に向って、行動を起こす、これがクラブの運営となりますと大きな格差があるといつていいでしょう。高齢者の多くを会員に迎えて老人会の活性化を図りたいと思うのは、老人会全体の共通した願望ではないでしょうか。

演芸大会を盛り



稲毛区老連第三回芸能大会
中央区白旗地区のお楽しみ演芸大会などにたくさんの会員が集った。

稲毛区老連大会

稲毛区老連の芸能大会は二月十五日穴川コミュニティセンターで開催。二百余人が参加した。歌に踊りに、コーラスや鳴りものとバラエティに富んだ種目に大きな拍手が湧いたが、自分の所属する地区やクラブが出場したときは一段と盛んで、大向うから声が一

いという。「さのさ」ではないが“寒に咲くのは梅の花”で、クラブ活動も元気な若年寄連は北風ビュービューのなかでグランドゴルフに熱心だが、屋内活動が多くなる。

広報部に寄せられた芸能大会、稲毛区老連、穴川地区連、中央区白旗地区のお楽しみ演芸大会などにたくさんの会員が集った。

ばち捌きあざやか 穴川地区連大会



芸ことは日頃の稽古が大切だが、発表の場となる地区や区、市の大会は定着し、生きがいの場つくりになっている。

積極的な 行事取り組み



白旗地区老人クラブ連合会は会員六九三名、十四のクラブが活動しており、川崎製鉄の関連施設が多く、リーダーも元町内会長がおり、町内会よりの補助金も多く、福祉協議会、コミュニティー等とも協力関係をもっております。

老人クラブ活動を通じて睦と生きがいを高揚し、心身の健康増進、老後の生活をより豊かなものとすることを目的として進展に寄与したく思っております。

(白旗地区 安野)

かかる程であった。(写真は三味線にあわせて歌う民謡と耳を傾ける参加者)

かかる程であった。(写真は三味線にあわせて歌う民謡と耳を傾ける参加者)

九月には、おたのしみ会も三十周年となり南部青少年センターにて芸能発表会を実施。市老連主催の輪投げ大会では白旗地区が十一回の優勝を記

録し、またゲートボール、グランドゴルフも全国健康福祉大会に参加しております。

グランドゴルフは、文部省の生涯スポーツ推進事業の一環として創案された新しいスポーツで老

若男女、体力、能力などの差はほとんどなし、高齢者のスポーツとして幅広い性格を持ち、全国的に普及定着しております。

我が国の高齢者は、二千五才以上となり、医療の発達と共に人生八十年の時代を迎え、高齢者が社会を支える重要な一員となります。

五年には、四人に一人が六十才以上となり、医療の発達と共に人生八十年の時代を迎え、高齢者が社会を支える重要な一員となります。

老人クラブ活動を通じて睦と生きがいを高揚し、心身の健康増進、老後の生活をより豊かなものとすることを目的として進展に寄与したく思っております。



お元気ですか

事務局だより

役員一泊研修旅行

(九月三十日～十月一日)

山梨方面へ一四〇名がバス三台で出かけ、研修内容は、ワインの健康法及び山梨美術館でミレーについての講演と

絵画鑑賞。石和温泉に泊まり、

参加者は一層の親睦を深めた。

他に富士山5合目・ミューズ

館・ワイン工場を見学し、ぶ

どう狩りも楽しんだ。

第28回 全国老人クラブ大会

(十月二十六日～二十七日)

長野市で開催され、初日は7会場に分散し研究部会があり、二日目は式典が催され、

全老連会長表彰として、当会から団体では桜木町長寿会

(会長・西村美登利氏)、個

人は小関誠氏(市老連副会長)が受賞された。

第23回輪投げ大会

(十一月一日)

△個人の部▽

第三位 中央区老連中央地区

△団体の部▽

優勝 若葉区老連若葉地区

準優勝 中央区老連蘇我地区

・市議会議長賞
(花見川区老連花見川地区)
・市社協会長賞
(緑区老連菅田地区)

・特別賞

登戸二丁目登寿会

(中央区老連登戸地区)

・努力賞

高洲地区女性部

(美浜区老連高洲地区)

他に敢闘賞・ラッキー賞・さわやか賞・健やか賞・シルバー賞がある。

第12回全国健康福祉祭 福井大会

(十月九日～十二日)

千葉市からは一二六名が参

り、成績は次のとおり。

第三位 権名 武・池葉勝恵

千葉公園体育館で約八〇〇名参加。幕張地区の石井義雄さんが元気良く選手宣誓をし、午前十時個人戦が開始され、午後の団体戦ともに熱戦となり、成績は次のとおり。



加、そのうち当会参加種目はゲートボール、グラウンドゴルフ、囲碁、将棋及び国際シンポジウムである。

何れも成績は残念な結果となつた。

第20回芸能大会

(十一月一八日)

例年どおり市民会館に於いて開催され、各グループがチームワーク良く日頃の活動の成果を披露した。審査の結果次のチームが閉会式において表彰された。



「世紀・私の主張」に沿って発表した。(表紙写真) 内容は別記報告のとおり。



年末慰問

(十二月十三日～十七日)

地域のひとり暮らしや寝たきりの老人の家庭を訪問し、慰問品を届けた。

訪問家庭数／約二千八十八戸

第3回 女性リーダー研修会

三月七日(火)

千葉市文化センター

第9回 通常総会

三月二十八日(火)

今後の予定

一八〇名参加のもと、盛大に行われ会員相互の懇親を深めた。

ハーモニープラザへ車椅子を寄贈



十二月一日ハーモニープラ

ザがオープンするにあたり、当市老連では車椅子十四台を寄贈した。

オープンした現在では、正面入口に配置されて来館者が利用し、非常に感謝されている。

ふれあいの店

(十一月十九日～二十一日)

第2回女性リーダー研修会

(十二月十六日)

どんな活動をしているのか

セントラルプラザ7階ホールにて開催。千葉市の委託事業であり、老人クラブ会員だけでなく一般の高齢者も参加し、売上率は約六〇%であった。

指導者研修会

(十二月九日)

新年会

(平成十二年一月十八日)

五〇名が参加、今年は趣きを変えて各区より代表一名がテーマ「心豊かな二十一

市役所に向かいの東天紅で開催、市保健福祉局長や市議会議長他多数の来賓を招き、約

▼単位クラブの活動

調査は多岐に亘っているが抜粋してみた。

文化センターに於いて四十五〇名が参加、今年は趣きを変えて各区より代表一名がテーマ「心豊かな二十一

年会に於いては、ゲーチードボーリング四四%、グランドゴルフは三八%となっている。

埼玉県、奈良県。地方県では秋田県、富山県、島根県、高知県、鹿児島。

調査は多岐に亘っているが六六%と高く、歩け歩け運動四四%、グランドゴルフは四九%となっている。

活動については、ゲーチードボーリング四四%、グランドゴルフは四九%となっている。③の健康活動につけては、歩け歩け運動四四%、グランドゴルフは四九%となっている。

全老連は平成十一年二月に単位クラブ、県市町村連と今回はじめて、地区(校区)老連の組織や活動状況を調査をした。対象は大都市圏では東京都、大阪府。大都市近接県は埼玉県、奈良県。地方県では秋田県、富山県、島根県、高知県、鹿児島。

①の趣味の項では、旅行が八〇%、カラオケ四五%、踊り等も三七%。②の友愛、奉仕の項目では、清掃活動が断続的の七九%、活動としては「スポーツ、レクリエーション大会や芸能発表会は九〇%の地区連

が実施しているが、地域行事への協力については八〇%強と高く、地域に根ざす活動の実態を表している。

※県市町村連については割愛します。何かの機会をとらえお知らせしたいと思います。

項目の活動を実施。特に、①趣味、レクリエーション

②友愛、奉仕、ボランティア

中間に位置する「地区(校区)老連の平均クラブ数は一〇クラブで、会員数は平均で六七〇人となっている。

活動としては「スポーツ、レクリエーション大会や芸能発表会は九〇%の地区連

▼地区(校区)の活動

市町村老連と単位クラブの中間に位置する「地区(校区)老連の平均クラブ数は一〇クラブで、会員数は平均で六七〇人となっている。

活動としては「スポーツ、レクリエーション大会や芸能発表会は九〇%の地区連

恋

詩

鎌取平成クラブ 三宅 芳江

四季の散歩

四季の移ろいを楽しみ、自由でのびやかな精神豊かな空間をもつことは、現時点では、中々むつかしいことかも知れない。

雨あがりの庭のかたすみに目にとまらぬ程さやけく咲きいでたりな名もなき花。はしきこの花色小紫、手にとらんに余りに小さく口づけせんにあまりに低きも、初夏の陽にはほえむ、あわれ。

私のそばを通りすぎていった風は、ひんやりと冷たかった。秋は風なのか、光りなのか、落葉の舞散る音か、物の実るエナジーか、永遠のときの一節、東雲の光りほのかにもれそめて、地にはすがしき息吹あり。

ロマンチストらしい。

新しい夢と希望にあふれ生命をきおいて大地を破り萌え出する若い芽。

草深き竹藪の間から太陽がかすかに黄金の光りをほほえみながら投げるとき、その梢の葉、さながら心あるかの如く

日追いつつ、追われつ、うるわしきセレナーデ、やがて風も風きて木々静かに音もさわやかに朝の空気をふるわせ

(冬の節、しいの木になぞられて人間の生きざまを形容しました。)

る。陽の出るときのプレリュード。あの楽しさは春の奏で。

短歌

東院内老人会 酒井 雪子

我が家は
もの音ひそけき日々にして
老ひし二人の運動靴ならぶ

飛行機の真下に見ゆる大洋に
征きてかえらぬ

うからおもほゆ

迎春のおかざり編まんと新藁を

梳けばほのかに

秋の香ただよふ

境内にひろいし椎の実ひとにぎり

まけば三とせの

小さき群なす

園生台寿クラブ 中川 敏子

枝つきて秋芳洞に挑戦す
やさしい夫の視線脊に受け

萩焼の淡い色合魅せられて
急須求めて日々にうるほい
おおしいの木よ。

平和な世望みし鐘を無駄にすな
可憐な蓮花永遠に咲け

■高齢化の波は高く速い。高齢者の層は厚みを増している。ひで仲間意識も強かったが、最近は「年寄り連」に世代の二分化が進んでいる。七五才以上、または八十才以上の旧世代と、それは以下の新世代である。■新世代といわれる層はどちらかと言えば、自由に生きる道を選ぶといふ。会員加入率低下の一つの因でもある。■千年にたつた一度の今、来年は新世紀を迎えようとしている今——キラキラと元気な高齢社会をつくろうと市老連は沢山の仲間と様々な活動にとりくんでいるが、酷しい問題意識をどうクリアするのか。■冬去れば春来る。高齢者のための社会づくりではなく、国際高齢者年のスロー・ガン「すべての世代のための活動をめざして」充実した取組みをつづけたいと思う。

(広居)

FAX ☎ 〒263-0021	発行
○四三(二十五)四五三五	千葉市稻毛区轟町一-八一-六
FAX ☎ 〒260-0844	千葉市中央区千葉寺町六三八-一
○〇四三(二五六)二二三七	千葉市ハイモニーブラザーズ三階
○〇四三(二五六)二二三六	千葉市中央区千葉寺町六三八-一
○〇四三(二五六)二二三五	千葉市中央区千葉寺町六三八-一

ちば市老連 第十二号

平成十二年三月十五日発行

時代がかわる 日本の旅がかわる Tabi Fair 旅フェア 2000

4月19日(水)~23日(日)
 午前10時~午後6時 (19日は午前11時から)、
 幕張メッセ国際展示場9~11ホールで
 「旅フェア2000」を開催します。

「時代がかわる、日本の旅がかわる」をテーマに新しい日本の旅や地域の魅力が大集合します。

ドレミファど~なっつ劇場 (19・20日)、有名女優トークショー、クイズ大会、おもしろ半島ちば「大自慢市」、日本全国駅弁コーナーなど。

入場は無料。千葉市のコーナーもありますので、ぜひお立ち寄りください。

問い合わせ

旅フェア実行委員会事務局
 TEL.03(3287)0086
 千葉市観光コンベンション課
 TEL.043(245)5282

